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C13 今日烟台

本报记者 李娜

4月28日下午两点，由烟台金融服务中心董事、总经理王可
泉主持的，主题为“‘新常态’下的实体经济发展策略谈论”的专
家论坛在烟台金融服务中心主会场举行。与会人员针对自去年
以来银行都对企业“抽贷”的问题，“中韩自贸区”的建设与烟台
的经济发展机遇；及工商银行今年以来的信贷政策变化。

光大银行烟台分行党委委员、行长
助理夏伟：

抽贷这个话题很敏感，民营企业如
何避免呢？如果你发现银行有抽贷的迹
象，自己感觉不安分，首先找政府去谈，
其次能续做的贷款，尽量要续做，不要
在贷款卡上显示减少。如果某一笔银行
贷款在减少，或者没有续做，一般我们
会很紧张，我们会判断这个企业是不是
被其他银行认定为风险监测客户，要抽
他的贷款。第三是要和银行保持好比较
良好的沟通关系。第四是尽量要把在银
行贷款做成多笔，不要做成一笔，否则
一笔抽掉，风险比较大。

烟台大学经济管理学院副院长、经济学博士李晓光教授：
烟台企业把握好“中韩自贸区”机遇，会有很大的发展余

地。烟台属于“山东半岛蓝色经济区”，这是国务院批准的规
划。青岛和烟台都是作为重点港口建设的城市，被纳入了一带
一路的规划里面；同时烟台还是全国智慧城市试点、电子商务
试点城市，还有2014年批下来的跨境电子商务试点等等。

眼下烟台企业能够马上利用起来的是互联网空间，扩大
企业的对外找市场、找订单的途径。再就是利用现有的国家政
策，像“一带一路”“中韩自贸区”给产品找市场、找出路，创新，
转型。

著名经济学家金岩石教授：
中国未来城市化的人口流动，大致形成了“3+8”城

市圈，烟台位列其中。青烟威经济体如果按照区位优势
和经济总量来讲，我们完全有理由让它超过整个韩国。
韩国能搞出来的东西，其实我们能搞出来，不是搞不出
来，主要的因素就是因为缺乏危机感。所以从自然条件
和未来发展机遇上，我觉得青烟威地区应该都有一次比
较大的机会。

>>民营企业如何避免被抽贷？

>>青烟威经济总量有理由超韩国

>>利用互联网做个性化订单

传统看法股市是经济发展
的晴雨表，为什么在我国经济
下滑的阶段，股市却崛起了呢？

金岩石认为，中国股市
在中国经济中扮演着制度变
革的风向标的角色。如果把
时间超过两年，指数超过一
倍以上的涨幅，指数创新高
作为标准来定义牛市。那么

回顾股市历史，中国经历过
三次牛市。

A股历史上的历次牛市
背后都暗藏着一个重大的制
度改革，1991-1993年的大牛市
是以邓小平的南巡讲话二度
激发改革红利为基础的，1999
-2001年的大牛市是以朱镕基
大刀阔斧的国企改革为基础

的，2005-2007年的大牛市则
是以温家宝和尚福林主导的
股权分置改革为基础的。

“目前中国正在经历的
第四次大牛市，是以十八大
以来的一系列政治经济体制
改革为基础的。”金岩石说，
他预测这轮改革红利将有可
能持续两年到2017年。

金岩石的研究告诉大
家，一个家庭财富偏好的升
级顺序，决定着我们所有家
庭的财富增长。

他很形象地把投资理
财家庭财富经营水平比喻
成了小学生、中学生、大学
生和研究生。“如果你80%以

上的财富，都在房产上，你
富了但是土，小学生。如果
你80%以上的财富不仅有房
产，还有些收藏，挂点黄金、
字画，你就豪了，土豪中学
生。如果你配置一些股权、
债券、基金，人们会说你有
知识的本科生。如果在任何

市场都能赚钱，玩对冲，还
能玩结构，你就不仅有知
识，而且有胆略，你就是研
究生了。”

金融业的升级，国企改
革，家庭资产的重构，这三大
趋势把我们推向了一个市
场，证券化市场。

烟台金融服务中心介绍
烟台金融服务中心是由烟台市金融

办联合人民银行烟台中心支行、银监会
烟台监管分局、保监会烟台监管分局等
金融监管部门共同主办，芝罘区人民政
府承办，烟台市金融业商会负责组建，烟
台金融服务股份有限公司进行运营的投
融资综合服务平台，它位于南大街128号，
银座商城9、10、11层，建筑面积4800㎡。有
三大物理平台：金融超市、会议中心和孵
化中心；有三大类会员：机构类会员(金融
机构、类金融机构、中介机构、政府服务
机构)、企业会员和个人会员；服务于两大
类群体：中小微型企业、高净值人士及本
地市民；有两大类产品：投资产品(信托、
基金、保险、债券、股权投资等)，融资产品
(银行贷款、小额贷款、私募债、上市服务、
融资租赁等)。

欢迎烟台中小微型企业及广大市民
到金融服务中心来投资或融资，获取信
息。来时可乘1、2、5、19、31、32、52路车到烟台
三中站点下车，自驾车请在银座商城南侧
停车场入口进入地下停车场，按金融服务
中心引导牌，乘电梯直通9、10、11层。

●谈股市：本轮牛市或持续到2017年

●谈家庭理财：房地产主导型向证券主导型升级

本报记者 李娜

2015芝罘金融论坛是由烟
台市芝罘区人民政府主办，烟
台市国有资产监督管理委员
会、烟台市工商业联合会协办，
烟台金融服务中心承办的高端
金融论坛。本次论坛于4月28日
在烟台金融服务中心主会场举
行，我国著名经济学家金岩石
先生应邀做客此次论坛并做了

“中国金融经济形势分析”专题
讲座。芝罘区人民政府区长牟
树青、副区长高海军；烟台市国
有资产监督管理委员会副书记、
副主任王岳峰、副主任王洪祥、
荣锋；中国工商银行烟台分行行
长陈国立、烟台农商银行董事长
姜国平、烟台银行总行行长石学
东、兴业银行烟台分行行长闫
明、蓝海股权总经理常欣；烟台
大学经济管理学院副院长李晓
光等应邀参加了此次论坛。金岩
石教授从全球视角讲解中国经
济新常态和经济走势，认为民
营企业未来要想发展壮大，需
要抓住“新三大红利”———“沾
金”“上网”“出海”。同时，他预
测这轮改革红利下的牛市，将
有可能持续火到2017年。

●谈转变：

民营企业要

“沾金”“上网”“出海”

伴随社会经济的发展，金岩
石认为支撑中国经济高速发展
的三大红利正在转变。中国正在
迎来证券化红利、互联网红利、
全球化红利的“新三大红利”，概
括为“沾金”“上网”“出海”，民营
企业未来出路也在这三个方面。

金岩石讲到，从城市化到证
券化是各国经济发展趋势。近年
来，民营企业在A股市场的市值
大幅增加，证券市场成为民营企
业重要的融资市场。“一带一路”
和亚投行将让中国再次走向世
界，并带来全球化的红利。另外，
几乎所有的成熟民营企业都在
走向国际市场，深圳的华为70%

以上收入来自于海外，这就是
“出海”的成功案例。

>>“新常态”下的工行信贷政策

中国工商银行党委书记、行长陈国立：
从银行内部来讲，对风险的控制体系有三个组成

部分，一个是组织架构，前、中、后台；第二个组成部分
是信贷政策；第三个是全球风险管理系统。

工行的信贷政策就是国家产业政策在金融在我
们工行内部的一种体现。我们今年对17大类的产业政
策和64个子行业都规定了它的五个分类，具体就是积
极进入类、适度进入一类、适度进入二类、谨慎进入
类、严禁进入类，五大类分别建立相应的行业标准，当
然在积极进入的大类里面，你可能进入的门槛就低一
些。到了限制进入类，进入的门槛就高一些。

参会领导与嘉宾合影

高海军副区长主持会议

金岩石教授参观金融服务中心

专家论坛现场互动

金岩石教授作主题演讲
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